

"Despertar al ocaso": los poemas de una valdiviana

206670
p. 4.
al Diario Austral, Valdivia, 24-VII-1984

"He trabajado durante 20 años en hospitales.

He conocido varias facetas del dolor humano. He estado interminables momentos frente al ser humano. Y eso



Zulema Bastías Nonque, de los hospitales a las blancas y vírgenes páginas para la poesía.

me ha habilitado para otorgar mi propio corazón.

Así he ido escribiendo, día a día, pausadamente, cada uno de estos poemas. Poemas sencillos, lo reconozco. Pero, tienen todo el contenido posible...".

El prólogo para el libro de poemas "Despertar al ocaso", de Zulema Bastías Nonque, lo dice todo.

Zulema comenzó a escribir poemas en 1961 "Después de mis jornadas de trabajo en el hospital", donde era auxiliar paramédico. Ahora está jubilada por enfermedad y su vida es la poesía.

Poemas simples, como ella lo dice, cortos, breves, con mucho contenido. "Son todas mis vivencias; lo que veo; lo que me impacta. Yo definiría este libro como "mi diario de vida".

Lo dice claramente.

"He ido cogiendo, como florecillas del camino, en el dolor y la felicidad, cada rasgo humano. Considerando amables lectores que ha sido escasísimo el tiempo de espíritu. Porque lo material

predomina en los hospitales. Hay que correr de un lado a otro antes que la muerte llegue al enfermo".

"De almas está hecho el mundo. Así mi poesía fue saliendo, repito, día a día".

Zulema Bastías versifica el amor, a una "Marcela niña bonita", a su madre, a la vejez, a la soledad, a su papá, a "una dulce amiga tierra" y a las ilusiones.

Es fácil leerla.

"Despertar al ocaso", es en realidad, un verdadero diario de vida, con todos los ingredientes que va marcando la ruta de una persona sensible que de los hospitales ha saltado a las páginas blancas que recoge, día a día, su voluntad del alma.

Ella agradece a su amigo escritor, pintor y poeta Víctor Fernández Mercado, su guía y su crítico.

Y en su libro se da tiempo y espacio para crear un himno para las auxiliares de enfermería. Y otro para los funcionarios hospitalarios en general. Son los únicos en Chile.

"Despertar al ocaso", los poemas de una valdiviana [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Despertar al ocaso", los poemas de una valdiviana [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile